

Creación de fuentes de trabajo y disminución de la pobreza extrema

# **VENEZUELA - Indicadores e iniciativas sociales reflejan avance en la sociedad**

Diego Olivera

Jueves 31 de julio de 2008, puesto en línea por [Barómetro Internacional](#), [Diego Olivera](#)

La visión parcializada de los medios de prensa a nivel nacional e internacional, han intentado crear una imagen de postración económica, con altos niveles de desempleo y desabastecimiento. La mejor manera de contraponer esta falsa propaganda, es mostrar algunos indicadores laborales y sociales, que demuestran los avances en los puestos de trabajo, como la disminución de la pobreza extrema.

La inversión de parte de la renta petrolera en varias áreas de la sociedad, ha creado fuentes de trabajo, el desarrollo de empresas sociales, planes de salud y educación, entre otras áreas de la economía. El gobierno bolivariano a diferencias de gobiernos anteriores, ha destinado los altos precios del petróleo, para invertir en el desarrollo, creando empresas filiales a PDVSA, como acuerdos como PETROCARIBE, con una visión distinta a la transnacionales petroleras.

## **Desempleo en Venezuela cerró en junio del 2008 en un 7,6%**

El instituto Nacional de Estadística (INE) informó que para el mes de junio, la tasa de desocupación se ubicó en 7,6%, cifra que representa una disminución de 0,7 puntos porcentuales respecto del mismo período de 2007, cuando se ubicó en 8,3%, basado en el informe Mensual de la Fuerza de Trabajo, correspondiente a junio de 2008.

Los datos refieren que la tasa de ocupación para el mes recién culminado fue 92,4%, lo que se traduce en que más de 11.660.000 personas cuentan con un trabajo digno. En comparación con junio de 2007, esa cifra representa un aumento de 0,7%, ya que en ese momento más de 11.278.000 personas estaban empleadas y hasta hoy se han incorporado 382.044 trabajadores.

En ese sentido, según el informe, se mantienen las tendencias estructurales de descenso en lo que respecta a desocupación e informalidad y, a su vez se mantiene la tendencia de ascenso de la población ocupada en el sector formal. El trabajo Informal se redujo casi 11 puntos porcentuales desde 1999.

## **La pobreza extrema disminuyó**

El índice de pobreza extrema disminuyó de 17,1% en el segundo semestre de 1998 a un 7,9 % en el mismo período de 2008, según cifras reveladas por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE).

El índice de pobreza, en términos generales, también disminuyó de 43,9% en 1998 a 28,5% en 2007. Existen otro planes no contemplados en estas estadísticas, en la actualidad existen alrededor de 3 millones 900 mil estudiantes que reciben dos raciones de alimentos y una merienda en los liceos y escuelas bolivarianas, lo que significa que el dinero destinado para ello no debe ser gastado por los hogares.

Según el INE la disminución de los índices de pobreza es estructural, al desestimar que la tendencia a la baja del mismo se debe a factores coyunturales. Al respecto, precisó que el Instituto hace mediciones en esa área tomando en cuenta las necesidades básicas insatisfechas, "lo cual es una medición estructural donde se evalúan problemas de educación y servicios públicos, hacinamiento en los hogares".

## **El aumento de la cesta petrolera y el aumento de las ganancias**

El precio de la cesta petrolera venezolana cerró en junio en 126,46 dólares por barril, representando un aumento de 1,26 dólares respecto de la semana anterior, cuando se ubicó en 125,20 por barril. El reporte del Ministerio del Poder Popular para la Energía y Petróleo destaca que la cesta de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) aumentó 29 centavos, al ubicarse en 136,36 dólares por barril.

Por su parte, el indicador West Texas Intermediate (WTI) presentó una baja de 1,2 dólares al pasar de 140,08 a 138,58, mientras que el Brent, marcador del Mar del Norte (Europa), pasó de 140,27 a 138,88, lo que muestra un descenso de 1,39 dólares por barril.

Por otra PDVSA obtuvo 31.404 millones de dólares en ingresos en el primer trimestre de 2008, según estados financieros consolidados al 31 de marzo del año en curso, lo que representa un incremento de 52% en relación con el mismo periodo de 2007. De igual forma, la producción promedio de crudo se ubicó en 3.214.000 barriles diarios.

## **Una ganancia neta de 3.451 millones de dólares**

En cuanto a los costos y gastos, se ubicaron en 24.287 millones de dólares, con un aumento de 38% comparado con 2007, debido a las variaciones por concepto de regalía e impuesto de extracción, aunado al incremento en las actividades operacionales por la mayor participación en las empresas mixtas que operan en la Faja Petrolífera del Orinoco, producto de la nacionalización de la mayor reserva de hidrocarburos del mundo que emprendió el Gobierno Bolivariano a través del Ministerio del Poder Popular para la Energía y Petróleo y PDVSA

La ganancia neta fue de 3.451 millones de dólares, 80% superior respecto del mismo periodo en 2007, lo que permitió incrementar a 2.676 millones de dólares los aportes al desarrollo social, cifra superior en 376% a lo invertido en el primer trimestre del pasado año.

PDVSA ratifica su fortaleza y solidez financiera al ubicarse entre las cinco primeras empresas petroleras a escala mundial, y asume el compromiso social e integral con el desarrollo de la nación a través del apoyo otorgado a los sectores salud, infraestructura, vialidad, agrícola y educación, entre otros.